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Первый 
последний 
звонок

Вспоминаю первое сентя-
бря. Школы, вновь ставшие 
похожими на слаженно рабо-
тающие пчелиные ульи, на-
полнились в этот день звон-
ким смехом детей, топотом, 
шумом, взволнованными раз-
говорами старшеклассников. 

По всей стране ученики стека-
лись к школьным дверям. Кто-то 
чувствовал радость, кто-то ждал 
встречи со школьными друзьями, 
а кто-то расстраивался из-за того, 
что вновь придётся учиться. 

Десять лет подряд, как и мно-
гие вместе со мной, я шла на ли-
нейку, сожалея о закончившемся 
лете и отдыхе, вместе с тем пред-
вкушая встречу со школьными 
подругами. Но теперь я — один-
надцатиклассница. И это мой по-
следний первый звонок. Слово 
«последний» всегда пугает: это 
ведь конец, всё, больше такого не 
будет. Дальше — университет, 
работа и взрослая жизнь. Безза-
ботные годы заканчиваются. 

Я шла на линейку с волнитель-
ными и восторженными ощуще-
ниями. Я — старшеклассница. С 
одной стороны, меня ждёт дорога 
к успехам и достижениям, но с 
другой — пугающая неизвестность 
и куча экзаменов впереди. Линей-
ка проходила как обычно: всту-
пления ведущих, речь директора, 
наставления первоклассникам. А 
вот и сами первоклассники. Де-
вочки и мальчики, крошечные, 
немного напуганные, но все в 
предвкушении, ожидающие на-
чала учёбы. Начала чего-то ново-
го. 

Глазами одиннадцатиклассни-
цы всё воспринимается по-
другому. Теперь и я вспоминаю 
себя, такую маленькую девочку с 
огромными бантами и букетом для 
учительницы в руках. И эта девоч-
ка десять лет назад тоже стояла на 
месте этих первоклассников, тоже 
с нетерпением ждала начала учё-
бы, ждала момента знакомства с 
одноклассниками и школой. 

Чувство небольшой грусти ох-
ватывало меня, когда я смотрела 
на этих детей. У них ещё всё впе-
реди: первый звонок, первые 
оценки, первая школьная влю-
блённость... Мой же школьный 
путь подходит к концу. Вот мне и 
пора в класс, где учительницы 
расскажут о ЕГЭ, проектах, итого-
вом сочинении и других важных 
для одиннадцатиклассников ве-
щах. 

Последний первый звонок — 
начало моего последнего школь-
ного года. И я надеюсь, что этот 
год будет для меня плодотворным 
и наполненным хорошими вос-
поминаниями.

Виталина ОЙЛЕР, 
Сузунская школа №2

Любите ли вы Гагаринский парк?

Первый 

Думаем, что если бы мы с этим 
вопросом обратились к жителям 
Сузуна, то получили бы только 
положительный ответ.

И действительно, этот сосно-
вый островок с асфальтированны-
ми дорожками, скамейками и чи-
стым лесным воздухом очень по-
пулярен среди сузунцев. Особенно 
многолюдно там по вечерам: ма-
мочки с малышами, подростки на 
скейтах и самокатах, люди стар-
шего возраста… Сюда приезжают 
с другого конца посёлка, здесь 
можно просто посидеть, пооб-
щаться, можно потренироваться, 
в парке устраивают фотосессии и 
различные мероприятия. 

Но всегда ли мы, сузунцы, лю-
бящие Гагаринский парк, как 
положено любящим людям, за-
ботимся о нём и оберегаем его?

18 сентября здесь прошла ак-
ция «Сделаем парк чище», кото-
рую проводили волонтёры Цен-
тра культуры и досуга молодёжи. 
Акция, к сожалению, была мало-
численной, в ней приняли участие 
всего четыре человека.

Мы пообщались с волонтёрами 
и спросили у них, почему они 
любят гулять в этом парке, зачем 
участвуют в акции и что бы хотели 
пожелать жителям нашего райо-
на.

Анастасия Киеле, методист 
Центра культуры и досуга моло-
дёжи, ответила: «Часто гуляю 
здесь с детьми. Моему ребёнку 12 
лет, ему нужно чаще бывать на 
свежем воздухе. И с друзьями при-
хожу сюда. Ко мне приезжают 
родственники из Магадана и Но-
восибирска. С большим удоволь-
ствием гуляем как с детьми, так и 
с родственниками. Как такую 
красоту не посещать? А в акции 
участвую, потому что хочу, чтобы 
парк был чистым, чтоб было при-
ятно прогуляться здесь, чтоб не 
накапливался мусор, лежащий на 
земле. Я бы хотела нашим жите-
лям пожелать, чтобы они понима-
ли, что это сделано для нас всех, 

чтобы не бросали мусор, потому 
что везде есть урны. Это всё для 
наших детей, родителей».

Елизавета Воронкова, ученица 
11 класса Сузунской школы №2, 
призналась: «Парк посещаю до-
статочно часто. Я здесь гуляю с 
друзьями и прихожу на меропри-
ятия, которые проводят здесь. В 
акции участвую, потому что хочу, 
чтобы в парке было приятно на-
ходиться не только мне, но и 
другим людям. Хочется попросить 
всех, кто приходит сюда, в первую 
очередь, не загрязнять окружаю-
щую среду, ведь нам и будущему 
поколению ещё жить тут долгую 
жизнь». 

Диана Колесникова, студентка 
колледжа, рассказала: «Я бываю 
здесь не так часто из-за учёбы, но 
стараюсь присутствовать на мно-
гих мероприятиях и акциях. Так 
как учёба занимает большую часть 
моего времени, участвуя в этой 
акции, я захотела развеяться от 
студенческой жизни и немного 
размяться. Тем более, уборка в 
парке пойдёт на благо общества. 
Было б здорово, если бы люди не 
выбрасывали мусор на землю».

Дарья Ряшенцева из Сузунской 
школы №301 отметила: «В парке 
бываю каждую неделю, когда вы-
падает шанс погулять с друзьями. 
В акции участвую потому, что 
я — волонтёр. Хочу, чтобы в на-
шем парке сохранялась чистота. 
Желаю землякам отлично отды-
хать, не портить имущество и не 
раскидывать мусор».

А от себя лично мы добавим: 
«Спасибо большое нашим волон-
тёрам и их руководителю – Ана-
стасии Киеле. Такие акции просто 
необходимы. И не только в Гага-
ринском парке, но и в других ме-
стах отдыха. Очень надеемся, что 
в следующий раз к подобным ак-
циям присоединится ещё больше 
жителей нашего посёлка».

Валерия ВОСТРИКОВА, 
Виктория ГОПП, 

Сузунская школа №2

В постоянном движении

Сорок лет в школе… Много это 
или мало? Наверное, в школьной 
жизни это просто быстротечно! 
Именно столько лет проработала 
Ирина Геннадьевна Кравченко в 
Сузунской школе № 301. Я по-
говорила с ней.

— Ирина Геннадьевна, как Вы 
пришли в профессию?

– В сентябре ровно 40 лет моей 
работы педагогом в этой школе. 
Пришла в профессию благодаря 
своему преподавателю русского 
языка и литературы — Галине 
Сергеевне Лазаревой. Она так 
хорошо проводила занятия, что,её 
все заслушивались.

— Сколько у Вас было выпусков?  
Поддерживаете общение с бывшими 
учениками?

– У меня было четыре полно-
ценных выпуска, а сейчас идёт 
пятый, юбилейный. С бывшими 
учениками поддерживаю обще-
ние, конечно, не со всеми, жизнь 
разбросала их по разным угол-
кам. 

— Что самое трудное в работе 
учителя?

— Трудным бывает навести 
дисциплину и заинтересовать де-
тей. Именно когда будет вовлечён-
ность учеников, тогда и будут 
удачные уроки с отдачей ребят.

— Ирина Геннадьевна, что са-
мое интересное в Вашей работе?

— Каждый день не бывает по-
хож на предыдущий. Несмотря на 
то, что темы те же из года в год, 
уроки всегда проходят по-другому.

— Что считаете главным до-
стижением в работе?

– Большим показателем моих 
достижений являются ученики, 
которые успешно сдали экзамены 
и стали достойными людьми на-
шего общества.

— Что учителя обычно делают 
на каникулах?

– На каникулах приводят в по-
рядок кабинет, бумаги, занимают-
ся со слабыми учениками и, конеч-
но, отдыхают. А ещё (что очень 
важно) поправляют своё здоровье.

— О чём бы Вы хотели предупре-
дить тех, кто собирается полу-
чить такую же профессию, как у 
Вас? Какими качествами должен 
обладать педагог?

— Ребята, которые собираются 
поступить в педагогический уни-
верситет или колледж, должны 
понимать, что педагог — это та 
профессия, которая требует колос-
сального терпения. Пожелать я им 
хочу успешно окончить учебное 
заведение, а когда они уже будут в 
школе, уметь наладить контакт не 
только с детьми, но и с их родите-
лями, так как это очень важно!

Ирина Геннадьевна, огромное 
спасибо Вам за Ваш труд, за душев-
ность и мудрость. Спасибо за то, 
что дарите детям веру в себя и в 
свои силы! 

Маргарита БАТАЛОВА, 
Сузунская школа №301

Культорганизатор в селе 
Шигаево — Елена Вячес-
лавовна Машкова. Это 

такой замечательный человек!  
Человек креативный, с богатым 

воображением, она вносит яркие 
эмоции в серые будни сельской 
глубинки. 

— Как Вы решили стать куль-
торганизатором и сколько лет 
работаете в этой сфере?

— Никогда не думала, что буду 
работать в сельском клубе. Училась 
в городе в школе имени Аркадия 
Гайдара. Наша школа славилась 
вожатским движением, и, конечно, 
я принимала активное участие во 
всех мероприятиях. Это и повлия-
ло на мой профессиональный вы-
бор. Я окончила Новосибирский 
колледж культуры и искусства. 
Пришла работать в 1988 году, и вот 
уже 36 лет трудового стажа за мо-
ими плечами. 

— А как оказались в нашем рай-
оне?

— Здесь работала моя подруга 
зоотехником, сюда её распредели-
ли после учёбы, вот я и поехала за 
ней. Посмотрела по карте, где есть 
речка, чтобы можно было купать-
ся. Приехала сюда зимой, а когда 
река оттаяла от снега, оказалась 
она совсем маленькой. Но я уже 
начала работать, и мне всё здесь 
нравилось.

— Что именно нравится в Ва-
шей профессии?

— Я нахожусь в постоянном 
движении. Постоянно происходит 
что-то новое. Обожаю свою рабо-
ту, я ею живу и дышу! Помню, как 
начинали работать с пластинок и 
магнитофонов «Комета» и «Вол-
на». Чтобы они играли громче, 
ставили их в тазик. А сколько мо-
лодёжи приходило на дискотеки! 
Было весело. Сейчас интернет 
покорил всех и трудно выманить 
людей на концерты. Изменились 
ценности, все стали замыкаться 
внутри себя. Но у нас в деревне 
очень активно посещают клуб 
люди разных возрастов. 

— Какое мероприятие запомни-
лось в этом году больше всего?

— Конечно «День села» — са-
мая объёмная и интересная рабо-
та в этом году. В планах — новые 
мероприятия.

Алёна ТОЛСТОВА, 
село Шигаево, 

Битковская школа
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